

"Un hombre vale, digámoslo en términos de mecánica, no por el espacio que haya recorrido sino por la fuerza viva de que está animado en el momento en que se le con sidera".

Elias Jiménez Rojas.

—La información de la Casa Presidencial.
—El artículo del profesor don Elias Jiménez Rojas.
—Las notas de la noche.
—Las secciones informativa y cablergrafías.

Año IX

Numero Suelto ₡ 0.15

San José de Costa Rica, Martes, 8 de enero de 1929.

Suscripción Mensual ₡ 3.00

No. 3477

— DE LA NOCHE —

El Sr. Secretario de Hacienda salió ayer tarde para Puntarenas con el fin de arreglar la dificultad creada con el servicio de carga y descarga en ese Pto.

Hace cerca de un año el señor Hardman dijo que las bases de la licitación eran sumamente defectuosas y que si ésta se contratara en esa forma no se obtendría un sistema de pavimentación moderna...

Hasta ayer tarde no había rendido al Ejecutivo su informe referente al sistema de pavimentación observado en la calle setenta...

Supimos también anoche que el Ejecutivo tomará una actitud enérgica al respecto. Hay quienes creen que es posible que sea rescindido el contrato...

Para ese embudo se harán los arreglos del caso con todas las partes y de llevarse a cabo, se contemplará también a la Junta Nacional del Servicio de Electricidad.

Y volviendo al estudio: el informe del señor Hardman es amplio ya que el contrato a todo lujo de detalles el contrato, así como la obra que se está llevando a cabo.

El ingeniero Hardman, Consejero de Fomento, no ha rendido aún informe respecto a la clase de trabajo que ejecuta la empresa alemana en la pavimentación de las calles de San José...

Se anuncia el próximo retiro de mil quinientos marineros norteamericanos de Nicaragua, en donde quedarán tres mil quinientos todavía

Se anuncia el próximo retiro de mil quinientos marineros norteamericanos de Nicaragua.

WASHINGTON, 7. — El Secretario de Marina Wilson anunció el próximo retiro de mil quinientos marineros de Nicaragua, en donde quedarán solamente tres mil quinientos.

El Sr. Presidente de la República resolverá en esta semana el conflicto de la elección municipal de Puntarenas, y para mientras, ha pedido a los directores políticos, de aquella ciudad, tranquilidad y ecuanimidad

El Sr. Presidente de la República resolverá en esta semana el conflicto de la elección municipal de Puntarenas, y para mientras, ha pedido a los directores políticos, de aquella ciudad, tranquilidad y ecuanimidad

El Gobierno ha otorgado amplia autonomía al nuevo Director General de Obras Públicas Ing. Oehardt para la reorganización de sus dependencias

Las pruebas hechas en los tanques de nuestra cañería, recomiendan la ejecución de esa obra

Los tanques de la cañería de San José, — en Tren Rílos, — fueron llenados y sometidos a pruebas, sin que se observaran en ellos filtraciones lo que, desde luego recomendaba la suficiencia de la obra.

El Ing. consejero del Gobierno no ha rendido aún su informe respecto a la calidad de la pavimentación de nuestras calles.

Ese informe lo rendirá el Ingeniero Hardman, hoy

El ingeniero Hardman, Consejero de Fomento, no ha rendido aún informe respecto a la clase de trabajo que ejecuta la empresa alemana en la pavimentación de las calles de San José...

PASA a la página 6.



Tex Rickard falleció en Miami anteayer

Se anuncia que Dempsey se propone tomar su puesto como promotor deportivo

MIAMI, 7. — El famoso promotor deportivo Tex Rickard falleció ayer en el Alliston Hospital de ésta, a consecuencia de las complicaciones presentadas después de haberse operado de apendicitis aguda.

Se ha solicitado al Presidente electo Hoover el nombramiento del actual Embajador Morrow como Secretario de Estado en su administración

WASHINGTON, 7. — El Senador Hugo conferenceó hoy con el Presidente electo Hoover, diciéndole que le solicitó el nombre del pueblo de Nueva Jersey el nombramiento de Mr. Morrow, actual Embajador en México, como Secretario de Estado en su administración.

Toda la prensa norteamericana dedicó sus ediciones de ayer a Rickard.

NUEVA YORK, 7. — Todos los periódicos aca dedicaron por su parte sus ediciones de la mañana a Tex Rickard, el famoso promotor deportivo, haciendo el resumen de su carrera.

Es probable que Mr. Hoover visite México y Puerto Rico antes de tomar posesión de la Presidencia de los Estados Unidos

Se dice que Hoover visitará México y Puerto Rico antes de tomar posesión de la presidencia.

WASHINGTON, 7. — El Presidente electo Hoover conferenceó hoy con el señor Presidente Coolidge, negándose luego a hacer comentarios sobre los asuntos tutulados en tal conferencia.

Se dice que Hoover desea visitar México y Puerto Rico antes de tomar posesión de la presidencia, aun cuando todavía no ha resultado definitivamente sobre el particular.

Se cree que el Senado Norteamericano tomará hoy una decisión definitiva respecto al pacto anti-bélico Kellogg

Un frío intenso azota el este de los Estados Unidos.

NUEVA YORK, 7. — Un frío intenso azota el este de los Estados Unidos. Numerosos barcos se encuentran demorados en su salida a consecuencia del mal tiempo.

El Embajador Morrow sale para las Bahamas en viaje de vacaciones.

WASHINGTON, 7. — El Embajador de los Estados Unidos en México, Mr. Morrow, que ha estado ayudando al Secretario de Estado Kellogg en las cuestiones relacionadas con la Conferencia Panamericana de Arbitraje y Conciliación, sale hoy para Nassau, en las Bahamas, en viaje de vacaciones.

A los pilones y a la pavimentación

"En la calle en pavimentación se mantienen constantemente grupos de ciudadanos que no pierden detalle del trabajo que se ejecuta".



Hijo de Dios, que ojos los que me pelen! ¡Ni que me estuvieran pavimentando!

El monoplano militar norteamericano "7" aterrizó ayer en la tarde en el aeródromo de los Angeles después de 54 horas de vuelo continuo.

LOS ANGELES, 7. — El monoplano militar "7" (interrogación) aterrizó en el aeródromo de ésta hoy a las dos y siete minutos de la tarde, y tras de 150 horas de vuelo continuo, habiendo visitado los records anteriores de vuelo de duración.

El descomulgado por una descomposición del motor izquierdo. El avión era tripulado por el Mayor Carl Spang y otros cuatro oficiales.

Más detalles sobre el vuelo del monoplano "7".

LON ANGELES, 7. — El monoplano militar "7" descendió casi en el mismo sitio en que se elevó el día de Año Nuevo, habiéndose inutilizado el motor izquierdo unos cinco minutos antes del aterrizaje.

Los aviadores fueron aclamados.

El Gran Duque Nicolás de Rusia falleció el domingo en Antibes, Francia

Sus funerales se verificarán el mañana de hoy en Cannes



ANTIBES, Francia, 7. — Los funerales del Gran Duque Nicolás de Rusia, fallecido aquí ayer, efectuarán mañana a las diez media hora en Cannes, con todo sencillez. Oficiará un sacerdote de la iglesia rusa, y asistirán acto sólo los amigos íntimos parientes cercanos del extinto.

Varias compañías ferroviarias norteamericanas prolongarán sus líneas hasta puertos mexicanos.

MEXICO, 7. — Comunican Los Angeles que las compañías ferroviarias norteamericanas, San Fe y Sud-Pacífico se proponen prolongar sus líneas hasta puertos mexicanos.

El comercio de los Estados Unidos con la América Hispánica aumentó en 25 millones de dólares en el año pasado.

WASHINGTON, 7. — El comercio de los Estados Unidos con la América Hispánica durante los primeros diez meses del año 1928 ascendió a veinticinco millones de dólares más que en igual lapso de tiempo correspondiente al año 1927, según ha sido anunciado a qui hoy.

Se cree posible que hoy resuelva el Senado de los Estados Unidos definitivamente acerca del pacto Anti - Bélico Kellogg.

WASHINGTON, 7. — Tras un serie de conferencias, se cree posible que mañana sea tomada una acción definitiva por el Senado respecto al pacto anti - bélico Kellogg.

Continúa el mal tiempo azotando gran parte del territorio español.

MADRID, 7. — La mayor parte del país sigue azotado por el mal tiempo. Las comunicaciones ferroviarias sufren casi todas series interrupciones ocasionadas por la gran cantidad de nieve caída en los últimos días.

El rey Jorge sigue mejorando.

LONDRES, 7. — Los dos últimos boletines dicen que el rey Jorge pasó un día tranquilo, y que su mejoría se acentúa.

DE LA NOCHE

Por falta de quorum no celebró sesión la Comisión de Cañería y Cloacas, en la que iba a ser interpelado el ingeniero Castro Beeche

El ingeniero Sr. Matamoros se presentó al recinto manifestando que tenía en su poder la renuncia del señor Castro Beeche, cargo de Ingeniero auxiliar del Departamento de Ingeniería.

En edición tras anterior informamos que la Comisión de Cañería y Cloacas interpelara al Ingeniero Castro Beeche, sobre la ejecución de trabajos de la cañería en Tres Ríos, y que esa interpelación se debía a que el señor ingeniero no había comparecido a los debates de la Comisión, relacionados con esos trabajos.

La renuncia, pues, será convalidada en la sesión que esta semana celebre la Comisión.







# MUNDO JOSEFINO

La próxima boda Iglesias - Alvarez.

Hemos recibido la siguiente participación: "Tenemos el placer de participar a usted el matrimonio de nuestros hijos Rafael y María, que se celebrará el 12 de este mes. Manuela R. v. de Iglesias y Mercedes Alvarez Melgior. San José, enero de 1929."

### Hogar de placeres.

El hogar muy estimable de don Manuel Martín y doña María del Rosario Borges de Martín se encuentra engalanada con la llegada de su primogénito, un robusto varoncito que ha venido a colmar de felicidad a sus padres, y nacido con toda felicidad en la mañana de ayer.

LA TRIBUNA se complace muy sinceramente en felicitarlos haciendo los mejores votos por la ventura del recién nacido.

### Fiesta de cumpleaños.

"Florida, la simpática chiquitina de don Manuel Rodó y doña Lilia de Rodó, celebró el domingo su quinto cumpleaños. Con tal motivo se verificó en casa de sus padres una fiesta íntima, que resultó muy lucida.

Enviamos nuestra felicitación a tan simpática amiga.

### Viajeros - exterior

Para Europa, a continuar sus estudios, partirá próximamente don Jaime Soler R. Muy buen viaje y muchos triunfos le deseamos.

## El Sr. Secretario de Gobernación manifiesta que, según ha podido informarse, la obra de pavimentación de nuestras calles no deja nada que desear

Vistamos al señor Secretario de Gobernación, licenciado Castro Ureña, a fin de que nos informara de las últimas novedades, de mayor importancia, ocurridas en su dependencia.

A uno de los carros, sobre un menor de edad, de apellido Escobar, y a la salida de la estación, dió su cabeza contra un poste de los que ha colocado la AEG para la obra de electrificación, debido a que iba colgando de uno de los balcones. El choque lo lanzó a gran distancia, resultando Escobar gravemente lesionado en la cabeza. Fue recogido y remitido inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios, en donde se le practicaron las primeras diligencias médicas.

Como el "plato del día" es la pavimentación, no quisimos despedirnos sin hacerle esta pregunta:

## Un mejor, por imprudencia, recibe un fuerte golpe en la cabeza, en la estación al Pacífico

Ayer, a las nueve horas, a la salida del tren de Puntarenas, ocurrió un accidente que dichosamente no revistió caracteres fatales. A uno de los carros, sobre un menor de edad, de apellido Escobar, y a la salida de la estación, dió su cabeza contra un poste de los que ha colocado la AEG para la obra de electrificación, debido a que iba colgando de uno de los balcones. El choque lo lanzó a gran distancia, resultando Escobar gravemente lesionado en la cabeza. Fue recogido y remitido inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios, en donde se le practicaron las primeras diligencias médicas.

## Papas Fritas Doradas



USE el Aceite Argo para freír papas. ¡Míre que doradas y que apitosas salen de la sartén! ¡Pruebelas para que sienta su delicioso sabor y la poca grasa que tienen!

ARGO ACEITE es mejor y rinde más. No acepte sustitutos. Use solamente ARGO. Contiene vitaminas A y B. Es el mejor para freír papas y otros alimentos. Distribuidores: ARTHUR S. VAN DYKE & CO., Ltda. Apartado 1000, San José, 96.

Hay que efectuar el entierro de los restos de don Manuel Macaya Lahmann.

Ayer se efectuó el entierro de los restos de don Manuel Macaya Lahmann. A las 10 de la mañana, en el Cementerio General, se celebró el funeral. El difunto fue enterrado en una tumba que le fue preparada en el sector de la familia de don Manuel Macaya Lahmann. El entierro fue asistido por un numeroso grupo de familiares y amigos. El difunto había fallecido el día anterior a causa de una enfermedad repentina.

CLINICA OCULISTICA DR. JOSE CONVETTI de la Real Universidad de Pavia, Italia. Enfermedades y defectos de los ojos. Despacho: Casa de Salud del Dr. Figueras. Optico de la Clinica. GUILLERMO RIVERA

## El señor Secretario de la Comisión Vial nos explica lo ocurrido en el extravío de una nota en la Secretaría de Gobernación

"No creo, como nadie lo ha pensado tampoco, que la información anterior de LA TRIBUNA acerca de este asunto fuera insidiosa; muy al contrario, los empeños de ese diario por hacer luz en estos problemas de las Círculos, eléctricas y de la pavimentación, tienen todo el simpático del público de la capital"

Como dijimos que ya va pareciendo errata en sacramental la coherencia de los hechos tal como se aparecen. El viernes último del mes en curso, tuve el gusto de encontrarme con mi apuesto amigo el Licenciado don Manuel Antonio González Herrera quien me detuvo para preguntarme el por qué se estaba llevando a cabo la pavimentación en la calle que conduce del Teatro América al Parque Morán sin que se haya hecho la canalización de los conductores de energía eléctrica, a lo cual le respondí que debido al hecho de no haber sido todavía aprobado por el Poder Ejecutivo el Reglamento que envió la Comisión de Vías Públicas con fecha 14 del mes de Julio del año pasado. Don Manuel me mostró sorprendido y me dijo que él creía que el señor Presidente de la República no había recibido para su sanción el Reglamento de Vías Públicas que se envió a la Secretaría de Gobernación para informarse de lo que hubiera al respecto. Pocos días después el Lic. González me llamó por teléfono para decirme que había visitado al Lic. don Luis Castro Ureña y que este año funcionario público le manifestó que no tenía conocimiento del Reglamento, que por lo tanto le rogaba que en mi calidad de Secretario de la Comisión Técnica de Vías Públicas en vista a la mayor brevedad una copia del mismo documento a la Secretaría de Gobernación y otra al señor Presidente de la República, lo cual hice inmediatamente. Hasta aquí mi intervención. De lo expuesto se deduce que no deja de sorprender, el hecho de que a pesar de las recientes y repetidas renuncias de los diarios a la Comisión de Vías Públicas por no haber resuelto el problema de la canalización de las líneas de energía eléctrica, el documento en que ese asunto estaba ya terminado durmiera en la Secretaría de Gobernación. Que el famoso Reglamento no se había extraviado, tanto porque es incomprensible que después de dos meses de haber fracasado el convenio Garner-Moseley, y por lo tanto haber desaparecido el motivo que pudiera justificar el retraso por parte del Poder Ejecutivo en la aprobación del Reglamento antes mencionado, a estas horas permaneciera desconocido para el señor Secretario de Gobernación. No creo, como nadie lo ha pensado tampoco, que la información sobre este asunto resulta insidiosa, muy al contrario, sus empeños por hacer luz en estos problemas de las Compañías Eléctricas y de la Pavimentación, tienen la simpatía de todo el público de la Capital. De usted afectísimo amigo, Ricardo Fernández Peralta

## Aítese para la temporada de verano con economía y elegancia, en LA COMPLEJIDAD de Ramón Madrigal h. Inmenso Surtido de Teas Adecuadas

## Resultó un nuevo fracaso la celebración de otro día de fiestas, ocurrida antes en esta capital

No hubo recreo ni retreta, contra lo que se esperaba. El día domingo fué un día de fiestas frito de todo entusiasmo. En la mañana hubo deportes en el Estadio, con poca concurrencia. Las corridas de toros, a las tres en la Plaza González Víquez no dieron el lucimiento esperado. Regulares resultaron; en primer lugar por poco público, los tabladitos muy vacíos; la calidad del ganado no respondió. Se notó poco entusiasmo.

Se anunció recreo, pero no se llevó a cabo, pues la Banda estaba en vacaciones, como nosotros lo habíamos dicho. Tampoco hubo retreta en el Morazan. "Las fiestas sociales en los Club Unión e Internacional no resultaron tan lucidas como las de las fiestas. Estuvieron concurrencias pero no muchas. Las funciones teatrales, como de costumbre. Indudablemente, ese entusiasmo de nuestro público se debió al cansancio por tanta fiesta. Pocos días de diversión y era imposible que hubieran "ganado" para el quinto. Además, los boliches no estaban, todos dispuestos a seguir en el derroche.

## El record del valor de la propiedad en Costa Rica fue superado ayer con la venta del terreno que ocupa "El Águila de Oro"

Hace próximamente cuatro meses dijimos que el record del valor de la propiedad en Costa Rica lo había obtenido la propiedad que se encuentra, establecimiento denominado "El Águila de Oro", por compra que de ella hicieron, en la suma de cincuenta y tres mil colones, los señores Pascual y Hermanos, propietarios de

## El ofrecimiento de posiciones técnicas que está haciendo la casa Simmons no tendrá efecto mientras no tenga la aprobación de la Secretaría de Fomento

Ampliando nuestra información del domingo, de que la casa Simmons había ofrecido a varios ingenieros nacionales posiciones en la oficina de verederos perteneciente a la Secretaría de Fomento, podemos informar hoy que el ofrecimiento es efectivo y que entre otros los fue hecho al ingeniero don Gabarín, pero el dicho ofrecimiento no tiene efecto alguno. Al respecto conversamos brevemente con el señor Secretario de Fomento, quien nos dijo: "Lo de los ofrecimientos es cierto, pero la casa Simmons no está en libertad para hacerlos; los trabajos, con los contratos, deben ser dirigidos por ingenieros extranjeros, técnicos en la materia". En cuanto al resto del personal técnico, en el que puede contarse, templarse a los ingenieros nacionales, los nombramientos deben hacerse por concurso. La Secretaría de Fomento, por lo tanto, no podría hacerlos sin consultar a la Secretaría y la consigna no ha sido hecha. Como se ve, pues, no hay nada en firme con respecto a los ofrecimientos hechos por la casa Simmons. Como dijimos el "simulacro" en la elección de los ingenieros técnicos nacionales, pero tendrá que consultar con el gobierno los nombres de los ingenieros que coloque en su personal, de técnicos nacionales.

MANUEL MACAYA LAHMANN FALLECIO EN ST. GALLEN, SUIZA. Su afilida madre, hermanos y demás familia, al participarle a usted tan doloroso acontecimiento le ruegan asistir a las honras fúnebres que tendrán lugar en la Santa Iglesia Metropolitana a las 9 y 30 a. m. del día 8 del presente y acompañar los restos al Cementerio General. San José 7 de enero de 1929.

FRANCISCA JIMENEZ CASTRO HA MUERTO. Sus hijos, Dolores Oaño y Manuel Mercedes Fournier, y demás familia tienen la pena de comunicarlo a sus amistades, a quienes ruegan, a la vez, se sirvan asistir a las funerales que se celebrarán hoy a las diez horas, en la Iglesia de La Dolores, y acompañar después los restos mortales al Cementerio General. San José 8 de enero de 1929.

Oscar Valverde C., María Teresa de Valverde y familia expresan por este medio su profundo agradecimiento a todas las personas que en cualquiera forma se han dignado manifestarles su condolencia con motivo de la muerte de su querido padre y abuelo el

Dr. Pánfilo J. Valverde Enero 8 de 1929.

Regamos a tantas almas generosas que han sabido poner su corazón junto al nuestro en estas horas de dolor por la ida de MARIO creer que no existe la palabra justa que pueda expresarles nuestra gratitud. Muy especialmente la consignamos a don Eduardo L. Fernández y sus empleados don Ismael Umaña, de Moravia, don Arturo Hernández y don Alberto Morales, quienes supieron rodearlo con ternura en los momentos de la tragedia. Aristides Sánchez y Sra., Alfredo Sánchez y señora, Justo R. vda. de Madrigal. San José 7 de enero de 1929.

DE LA VIDA DIPLOMATICA. Adjunto de la Legación de Colombia. En la tarde de hoy ingresó a la capital, en compañía de su esposa y de su hijo, el distinguido caballero don Efraim Delvalle Recuerdo quien viene a ocupar el puesto de Adjunto de la Legación de Colombia al digno cargo del señor General don Fermín Pertierra. De los periódicos de Bogotá al despedir al señor Delvalle elogian el acierto de su nombramiento, tomamos el siguiente párrafo de "El Diario Nacional": "Con el carácter de adjunto de la Legación de Colombia en Costa Rica, va a emprender viaje hacia San José nuestro apreciado amigo don Efraim Delvalle Recuerdo, inteligente joven, de quien esperamos en ese cargo una labor muy fructífera y un conocimiento que se permanecerá en San José, satisfactoriamente completo en todo cuanto dice relación a nuestras finanzas, nuestro comercio, nuestra industria y nuestro progreso, lo capacitan para ser provechosamente al tanto en materia de propaganda, siendo también un colaborador acertado del general Efraim Pertierra. Creemos que la designación del señor Delvalle Recuerdo constituye un acierto por parte del gobierno, el cual reconocemos amply. Nos congratulamos por su designación y anhélamos muy verle muy feliz y a una grata permanencia al amigo Delvalle en la ciudad costarricense". Nos congratulamos por su designación y anhélamos muy verle muy feliz y a una grata permanencia al amigo Delvalle en la ciudad costarricense. Nos congratulamos por su designación y anhélamos muy verle muy feliz y a una grata permanencia al amigo Delvalle en la ciudad costarricense.

Para a temporado de baños en Puntarenas "LA TIENDITA" (La Tienda de confianza para Señoras) HA RECIBIDO TODO LO QUE USTED NECESITA DE LA MAS FINA CALIDAD: GORRAS DE HULE CAPAS ESPECIALES PAÑOS GRANDES Y LINDAS SOMBRILLAS PROPIAS PARA LA PLAYA



# Las labores realizadas por el Departamento de Ingeniería Sanitaria en los últimos cuatro meses

### Una síntesis del informe que el Jefe de esa dependencia presentará a la Secretaría de Salubridad Pública

Considerando de importancia para el país las actividades del Departamento de Ing. Sanitaria, el departamento de Ingeniería Sanitaria, nos acercamos al estimado jefe de esa oficina, don Esteban Sáenz, a fin de conocer las labores realizadas por ella en el año próximo pasado. Desde que dicho caballero está al frente de esa dependencia se han hecho los trabajos siguientes, que figurarán en el informe anual que va a presentarse en estos días a la Secretaría de Salubridad Pública:

1. Estudio para abastecer con el agua de Santa Ana el caserío del Saltillo.
2. Estudio y presupuesto para un sistema de filtros y tanques de sedimentación para Desamparados.
3. Estudio de los planos elaborados por el señor Hardman para la construcción de un tanque de sedimentación para la cañería de Limón.
4. Estudio para ampliar la cañería de San José y dar burdigua a los caseríos de Curridabat, Zapote y San Francisco de Dos Ríos, y para proveer de agua a Aranjuez, por medio de un ramal independiente.
5. Visita de inspección a las clases de Turriaba y cañerías de "La Suiza" de Santa Cruz y Turriaba.
6. Visita a Limón para aconsejar obras de saneamiento.
7. Visita de inspección a la planta para el tratamiento de aguas negras, situada a orillas del río María Aguilar, en San José.
8. Se hizo, además, un estudio de

prevención de la malaria. Para iniciar y comprobar las observaciones se designó a Orofina, por estar situada en una zona malarial. Además, el asistente sanitario, D. Hernán Mora, levantó un censo malarial, en asocio de los inspectores don Francisco Gutiérrez y don Balgo Porras. Se visitaron 282 casas y fueron anotadas en el censo 1440 personas. Útilmente se hizo una detenida investigación para localizar los criaderos de larvas (anfóteles). Se encontraron en varios lugares de Orofina.

Estas labores las ha realizado el Departamento de Ingeniería Sanitaria durante los cuatro meses y lleva de ser Jefe de él el señor Sáenz, por lo que se ve que su labor ha sido activa y de beneficios resultados en el porvenir.

# CASAS CASAS CASAS

Fuimos los primeros que en Costa Rica nos dedicamos a construir casas por cómo los abonos mensuales y estamos dispuestos a construir en 1929, bajo el mismo sistema: casas de madera, de cemento armado o cualquier otra clase de construcción que se propie. Ofrece nuestro sistema la ventaja de que el interesado puede escoger su propio arquitecto, constructor, carpintero y albañil y nosotros, no solamente suministramos todos los materiales, sino que también pagamos las planillas. Los precios de los materiales supidos por nosotros no admiten competencia, lo que nos ha conquistado la enorme clientela que tenemos.

En la Calle Alfredo Volio, vamos a construir el Depósito de Materiales, que será el más grande en San José, con el objeto de poder importar materiales de construcción, tales como cemento, hierro, ferretería, etc., en grandes cantidades, lo que nos permitirá poder ofrecer precios muy reducidos a nuestros favorecidos.

Para dar al negocio de construcciones toda la amplitud que deseamos para 1929, hemos acordado destinar un capital hasta de ₡ 3.000.000.00 (Tres millones) de colones para la construcción de casas grandes o pequeñas, pues todas recibirán nuestra mejor atención, bajo el plan de abonos mensuales, sistema implantado por nosotros desde hace más de 25 años.

Las Compañías abajo suscritas poseen los aserraderos más grandes y más antiguos, equipados con la más moderna maquinaria y son los que más barato venden, pues poseen los depósitos más surtidos en el país.

NATIONAL LUMBER COMPANY,  
COSTA RICA LUMBER, FARM & CONTRACTING Co.  
SAN JOSE AND PUNTARENAS LUMBER Co.  
ARTHUR WOLF

Recomendado por las familias el

## CAFÉ CASTRO AVILES

Exquisito hasta la última gota  
Mejor gusto, mejor aroma,  
más viejo y vale lo mismo.

Servicio a domicilio.

Teléfono

773

## Banquete a un futuro médico alajuelense

El sábado 5 del presente fué obsequiado con una espléndida comida el afortunado joven don Osofre Villalobos Soto, quien pronto terminará en una Universidad de México, los difíciles estudios del arte de Avicena, Hipócrates y Galieno.

Se sentaron a la mesa por más de treinta amigos del magnífico estudiante, asistiendo también su anciano padre, don Ciro Reyes Villalobos, en cuyos ojos vimos brillar lágrimas de ternura y emoción.

Ofreció el agasajo el licenciado don Ricardo Reyes; habiendo también don Rafael Sánchez, don José Joaquín Sibaja y don Ezequiel Aguilera, recitaron bonitos versos el mencionado señor Sánchez.

don Arnulfo Zeledón, el citado señor Sibaja, don Francisco González y el licenciado don Víctor M. Elizondo.

El señor Villalobos Soto, dijo muy hermosas frases de agradecimiento, y a petición de varios amigos, se refirió a algunos motivos mezcruces, hablando del ingenio progreso de aquella gran nación hermana, y de sus bellezas portentosas.

A finalizar hizo circular el obsequiado una libreta para que en día uno consignara una frase en recuerdo del simpático festival. Quien traza estas líneas, escribió:

"Crezca que con la mente puesta en este joven esforzado y valiente — don Osofre Escobar — como que sabe lo que son sus alas..."

La brillante actuación del Orión, ese equipo integrado por elementos juven, en los juegos de campeonato y en los primeros de la eliminatoria, al extremo de llegar a clasificarse como finalistas, despecto entre la afición gran entusiasmo. El público tomó parte por el partido y no vivió que se trataba de un juego de una tercera división contra una primera, sino que abrigó esperanzas en que los juveniles del Orión, pondrían una vez más de manifiesto lo mucho que valen y a lo que pueden llegar. Por eso, la concurrencia al Estadio fué numerosa. Actuó de árbitro don Harold Bonge y a la hora antes indicada el juego se inició correspondiendo la casa ventaja a los jóvenes de la capital.

El Alajuelense alinea completo, con todos sus titulares y el Orión presentaba su equipo que venció a la Gimnástica. Desde los primeros minutos se hizo notoria la labor de los jóvenes del Orión, quienes lograron el dominio, a los quince minutos de juego después de lucidas entradas de combinación el delantero Herrera del Orión lograba en la forma más brillante anidar el balón en el marco de los alajuelenses; el entusiasmo fué inmenso de parte del público, que confió en que aquellos juveniles nos darían una sorpresa. Con la anotación de dos tantos los "oriones" tomaron mayores bríos y ante el aplauso de la concurrencia lograron mantener el score de un tanto a su favor. Los alajuelenses, hechos intraluz, querían por tenían por enfrente una defensa, aunque resistente; Herrera jugaba, pero Salas, su mayor dinamitista sus capalidades y no daba lugar a que ocurriera para su equipo nada anormal. Sin novedad el árbitro dio por terminado el primer tiempo que había sido dominado en su totalidad por los muchachos del Orión.

Después del descanso reglamentario se inició el segundo tiempo, llevando los alajuelenses la casa ventaja; el público creyó que esa circunstancia perjudicaría a los noveles jugadores, pero no previó que se trataba de un señor equipo. Y así, se inició la obra parte del juego y éste siguió como al principio. Los Alajuelenses hacían mejores entradas pero los del Orión sabían rechazarlos y sabían a la vez hacer sus avanzadas, que eran todo tecnicismo, mereciendo las aclamaciones del público. Pasaron veinte minutos y el juego a

## Notas de Grecia

Carestía de agua

La mayor parte de los reflores comerciales se quejan de la exen de la atención al administrador que obedece esta dificultad? De damos la atención del señor Jefe Político, en el sentido dno. de que convenga al Municipio y haga subsanar tal deficiencia.

Música

seguirá siga imperando en el epítitu fogoso de los griegos.

Suercual de flores

Permanentes estas líneas llamando la atención al administrador de la sucursal de flores, hacen bien saber que, por comentarios ridículos de vases patentados, la sucursal en referencia se queda con cierta frecuencia sin flores de los países. Los interesados pagar un precio y con esta negligencia pierden

## Empataron antier en el Estadio el "Orión" y el "Alajuelense"

Los del "Orión", campeones de terceras divisiones, lograron la anotación del tanto en el primer tiempo, siendo difícil a los "Alajuelenses", campeones de primera división, conseguir el empate

Antier domingo se jugó en el Estadio Nacional, a las diez y media de la mañana el partido de fútbol, finalista de las eliminatorias Argentor, entre el equipo Orión, campeón de terceras divisiones y el Alajuelense campeón de primeras.

La brillante actuación del Orión, ese equipo integrado por elementos juven, en los juegos de campeonato y en los primeros de la eliminatoria, al extremo de llegar a clasificarse como finalistas, despecto entre la afición gran entusiasmo. El público tomó parte por el partido y no vivió que se trataba de un juego de una tercera división contra una primera, sino que abrigó esperanzas en que los juveniles del Orión, pondrían una vez más de manifiesto lo mucho que valen y a lo que pueden llegar. Por eso, la concurrencia al Estadio fué numerosa. Actuó de árbitro don Harold Bonge y a la hora antes indicada el juego se inició correspondiendo la casa ventaja a los jóvenes de la capital.

El Alajuelense alinea completo, con todos sus titulares y el Orión presentaba su equipo que venció a la Gimnástica. Desde los primeros minutos se hizo notoria la labor de los jóvenes del Orión, quienes lograron el dominio, a los quince minutos de juego después de lucidas entradas de combinación el delantero Herrera del Orión lograba en la forma más brillante anidar el balón en el marco de los alajuelenses; el entusiasmo fué inmenso de parte del público, que confió en que aquellos juveniles nos darían una sorpresa. Con la anotación de dos tantos los "oriones" tomaron mayores bríos y ante el aplauso de la concurrencia lograron mantener el score de un tanto a su favor. Los alajuelenses, hechos intraluz, querían por tenían por enfrente una defensa, aunque resistente; Herrera jugaba, pero Salas, su mayor dinamitista sus capalidades y no daba lugar a que ocurriera para su equipo nada anormal. Sin novedad el árbitro dio por terminado el primer tiempo que había sido dominado en su totalidad por los muchachos del Orión.

favor del Orión. En una avanzada alajuelense, un defensa del Orión, el joven Solano recibe un fuerte golpe que le imposibilita seguir actuando con la brillantez de los anteriores minutos. El juego sigue muy reñido y a los 22 minutos de ese tiempo, Herrera logra de un magnífico punteo la anotación de un tanto, el del empate.

Empatado, el partido toma mayor interés. Los del Orión no desahucian y no obstante contactan con dos jugadores golpeados por un pequeño dominio, que los del Alajuelense, el entusiasmo fué inmenso de parte del público, que confió en que aquellos juveniles nos darían una sorpresa. Con la anotación de dos tantos los "oriones" tomaron mayores bríos y ante el aplauso de la concurrencia lograron mantener el score de un tanto a su favor. Los alajuelenses, hechos intraluz, querían por tenían por enfrente una defensa, aunque resistente; Herrera jugaba, pero Salas, su mayor dinamitista sus capalidades y no daba lugar a que ocurriera para su equipo nada anormal. Sin novedad el árbitro dio por terminado el primer tiempo que había sido dominado en su totalidad por los muchachos del Orión.

Nosotros no podemos menos que felicitar a los jóvenes del Orión, que ayer se impusieron en nuestros campos deportivos, mostrando lo que significa el entrenamiento, la constancia, el esfuerzo. Jóvenes todos, integran un once, que habrá con el tiempo que calificar de "muy respetable señor". Van ellos a conquistar el título, que el público va a antier les otorgó como premio a su brillante labor en el campo del Estadio, luchando contra el campeón nacional.

El juego de la tarde no se jugó debido a la lluvia.

Para la tarde del domingo en el Estadio estaba anunciado otro partido de fútbol: las primeras divisiones de La Libertad y el Alajuelense. Por el juego existía gran entusiasmo pues se trataba de la reaparición de La Libertad en los campos futbolísticos, pero el encuentro no pudo llevarse a cabo por haberse suspendido el sábado debido a la corrida de toros.

El partido se jugará el domingo próximo, a las cuatro de la tarde en el Estadio Nacional.

Los dos contendientes alinearon su mejor elemento.

## Aviso importante

AL COMERCIO IMPORTADOR

El vapor "Hoesvlot" saldrá de Cristóbal hoy 7 de Enero trayendo para Puntarenas la carga almacenada en aquel puerto.

El vapor "Banán" debe de llegar a Puntarenas con aproximadamente 1.000 toneladas de carga de Puerto Limón. Tan pronto descargue regresará a Limón para traer el resto de la carga, siendo este probablemente su último viaje de Limón a Puntarenas.

UNITED FRUIT COMPANY  
San José, Enero 7 de 1929.

## FIESTAS CIVICAS EN NICOYA

La Comisión encargada de organizar las Fiestas Cívicas del cantón de Nicoya, las cuales se efectuarán los días 2, 3 y 4 de febrero próximo entrante, tiene el honor de invitar por este medio a todos los habitantes de la República, y especialmente a los de las provincias de Puntarenas y Guanacaste, a concurrir a ellas, con lo que contribuirán a darles más realce.

La Banda Militar de San José vendrá a amenizar los festos en los cuales se ha puesto todo empeño para que superen.

Para comodidades de los pasajeros se ha establecido un espléndido a todos los hasta ahora habidos.

Rápido y seguro servicio de automóviles entre Puerto Jesús y Nicoya, y en la ciudad se ha procurado que se prepare confortable alojamiento para los visitantes, cualquiera que sea su número.

A las fiestas de Nicoya, que son las que dejan imperecedero y grato recuerdo en quienes asisten a ellas!

Por la Comisión, EUGENIO VARGAS.



## Las Perlas y Los Dientes

PRENSENSE en el daño que una piedra podría causar al rozarse con unas perlas. Las rayaría quitándoles el delicado lustre que las hace tan bellas.

Proteja Vd. siempre el esmalte de sus perlas. Por que una vez rayadas con un dentífrico aspero la naturaleza no las podría devolver jamás su esmalte, ni restituirles su primitiva belleza.

La Crema Dentífrica Colgate es un dentífrico de confianza, inofensivo y exento de ingredientes nocivos "Lava" y da lustre pero sin rayar ni estropear el diente.

COLGATE & CO.  
Establecida en 1860



Si su muestra del juicio pudiera hablar, le diría: "Use La Crema Dentífrica Colgate."

La verdad en el anuncio indica honestidad en la manufactura.

## TOS

es un síntoma de irritación bronquial o pulmonar. Descuidarla es invitar peligrosas afecciones y aún tuberculosis.

Sea prudente. A las primeras indicaciones de tos, catarros o congestión, tome sin demora la

EMULSIÓN de SCOTT

De venta en los principales Almacenes y Boticas

Al anunciar en esta sección consigue Ud. el éxito que persigue

AVISOS DE OCASION CLASIFICADOS

Para todo informe sobre los avisos de esta Sección llame al teléfono 134

VARIOS

VIEJOS: Quiérense jugar Tennis como Dios manda... JAMON ALEMAN Wastalla... COMPRA Fox Zarrier, nuevo, legítimo... FIATNO NUEVO, marca Gopher...

ALQUILERES

EN CARTAGO se alquila casa grande y cómoda frente al Hotel Francés... ALQUILO apartamento amueblado muy bien situado... ALQUILO casa con o sin muebles...

ALMACENES

A LOS VERANEANTES. Si necesita una valija para su verano... BACALAO DE NORUEGA de primera calidad con espaldas y sin espaldas...

NOVEDADES - TIENDAS

CANASTAS de mimbre con doble cerradura para viaje... ABRIGOS vestidos de lana y de seda, vestidos de baile, uniformes...

VENTA DE PROPIEDADES

VENDO de Casañón dos fincas frente Botica Solera... VENDO en el centro de Guayaquil mi casa de habitación...

CLUB DE MAQUINAS de escribir "Underwood" portátiles... NUEVA CABALLERIZA en el local de don Manuel Campes... CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

ALQUILO. Para un mes a mes y medio... SE ALQUILA una casa en el barrio de Anón... VENGAPOR SU OSEQUIO. Tenemos un obsequio en mérito...

AGENCIAS - MUEBLES

MUEBLES FORRADOS DE RESORTE, completos de tres piezas... CORDERO & CO. - Teléfonos 850 y 1547.

EMPLEOS

SE NECESITA una cocinera de mediana edad y una sirvienta para familia extranjera... ESTENO-MECANOGRAFIA competente se necesita...

MUEBLES

VERANEANTES. Tenemos tijeretas, alijas y mesas barritas... FABRICAS colchones muebles, los más baratos del país...

VENTA NEGOCIOS

GRAN OPORTUNIDAD. Se vende el negocio "El Remate" por no poder atender... PERRO PERDIDO. PERRA perdida pequeña, crecida, tanada, responde al nombre de Nena...

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Adjudicación No. 9. Acción Extra Fine No. 69. Favor'cid' Juan M'ria Castro. Presenciaron: Humberto Gómez y Edgar J. Ross

"La Moda de Paris" SASTRERIA

75 varas al Sur de la Catedral, Apartado 864, Teléfono 850. Obsequios de la presente semana. 48o sorteo de la serie J al número 58 del señor José Pérez...

SASTRERIA de DVIDIO LEON & CIA.

Señe Libertad amortización. 32 cancelado el número 72 de don Jacinto Vargas L. Serie Sanjodio Amortización... LABORATORIO Y RADIOGRAFIA "DENTAL" Trabajo eficiente y rápido - El más completo en Costa Rica...

PLAN PARA EL SORTEO DEL 13 DE ENERO, 1929

Emisión de 5,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno, o divididos en vigintidos, a \$ 1.00 el vigintido. Valor en premios: \$ 63,000. 1 Premio \$ 2000, 2 Premios \$ 1000, 3 Premios \$ 500, 4 Premios \$ 200, 5 Premios \$ 100, 6 Premios \$ 50, 7 Premios \$ 25, 8 Premios \$ 10, 9 Premios \$ 5, 10 Premios \$ 2.50.

Sastrería de Fonseca & Laprade

SERIE "C" AMORTIZACION No. 9. Acción No. 67 que pertenece a don Alfredo Jiménez M. Testigos: Mariano Montealegre, Rogelio Rodríguez. Tenemos un Club en formación. Pase a ver casimires ingleses y condiciones

NAVIGAZIONE LIBERA TRIESTINA

La Motonave de 10.000 Toneladas. FELTRE. Llegará a Puntarenas el día 8 del corriente, aceptando carga y pasajeros para EL SALVADOR, GUATEMALA y SAN FRANCISCO. Única línea directa al Salvador, empleando de Puntarenas a La Libertad 36 horas.

Raventós Moderno

Martes, 8 de enero de 1929. A las 3 p. m. A Través del Pacífico por Monte Blue. A las 7 p. m. Rubia o Morena? A las 8-30 p. m. Gran estreno. Metro - Goldwyn - Mayer. La soberbia comedia. DISPENSE USTED... Por Conrad Nagel, Norma Shearer y Renée Adoré. Gran éxito.

Preciosos Trajes de Baño

Ultimas creaciones de la moda en las playas americanas y europeas. VERDADERA NOVEDAD. VEALOS EN "EL DANDY" de SALMA e HIJOS

LA MEJOR POLZA' DE DA'

ES UNA

CERVEZA "TRAUBE"

La Bronquitis y la Gripe Exigen la doble acción del Vicks VapoRub

Para Toda Afección Catarral. No hay mejor protección en la oscuridad que la infalible, brillantísima luz de una linterna eléctrica Eveready.



TEATRO ADELA

Hoy martes a las 7: Por última vez la película policia. Hélices de la Noche. L. n. r. o palco 25 Cts. Muy pronto Gran Festival

VARIEDADES AMERICA

Martes 8 de enero de 1929. A las 6-45 p. m. La Sensacional película Aguila contra Buitres. A las 8-30 p. m. Gran estreno de la emocionante cinta GARRAS QUE MATAN. Por el notable perro Ranger. La interesante revista de la llegada y festejos a Mr. Hoover. Entrada 50 Cts.